VIERNES 12 DE JUNIO DE 2020 · AÑO CIV TOMO III, NO. 37,536 CIUDAD DE MÉXICO 48 PÁGINAS \$15.00

COFECE, IFT Y CRE TIENEN SUBEJERCICIO

# Los árbitros económicos ya son austeros

Los tres reguladores que Morena quiere eliminar, con el argumento de la austeridad, ejercieron 585 mdp entre enero y abril, 23.2% menos de lo que el Congreso les autorizó para gastar en ese periodo

### POR PAULO CANTILLO

Los tres organismos reguladores que Morena en el Senado quiere desaparecer por considerarlos onerosos, en realidad se han apretado el cinturón durante todo el año.

Entre enero y abril pasados, la Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece), el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT) y la Comisión Reguladora de Energía (CRE) ejercieron un gasto menor al que el Congreso de la Unión les autorizó para dicho periodo.

Datos de Hacienda indican que, juntos, los tres organismos autónomos gastaron 585 millones de pesos, monto inferior a los 762 millones de pesos que tenían disponibles. Esto implica un subejercicio de 23.2% o 177 millones de pesos.

De ellos, el IFT tuvo mavor austeridad entre enero v abril, con un subejercicio de 28.2%. Le sigue la Cofece, con un menor gasto de 19.1% durante el lapso señalado. En tanto, la CRE registró un subejercicio de sólo 9.3 por ciento

El miércoles, el senador Ricardo Monreal presentó una iniciativa para reformar los artículos 27 y 28 de la Constitución y crear el Instituto Nacional de Mercados y Competencia para el Bienestar, que concentre las funciones de esos tres reguladores.

Al respecto, Gerardo Esquivel, subgobernador del Banxico, escribió en Twitter: "los órganos autónomos en materia de competencia y regulación se enfrentan a agentes económicos muy poderosos en el mercado. Por ello, debemos pensar en cómo fortalecerlos para que puedan cumplir mejor con su trabajo, no en debilitarlos ni en socavar su autoridad".

**PRIMERA I PÁGINA 11** 

### LÓPEZ **OBRADOR** PALOMEA LA INICIATIVA

El presidente Andrés Manuel López Obrador avaló la iniciativa para fusionar al IFT, la Cofece y la CRE en un solo ente.

Señaló que, aunque desconocía la propuesta de Ricardo Monreal, si el objetivo es ahorrar recursos públicos compactando la burocracia, está de acuerdo.

López Obrador adelantó que propondrá un Sistema Nacional Anticorrupción con una sola sala nacional, sin salas regionales. "Este instituto anticorrupción iba a tener salas regionales en todo el país, más la sala central; estamos hablando como de 300 cargos", criticó.

López Obrador destacó la necesidad de que se retome el trabajo legislativo

"Tenemos ahí iniciativas pendientes, yo sé que ahora por la pandemia tienen que cuidarse, pero ojalá y



resuelvan por conferencias, teleconferencias, porque ya también es mucho tiempo que está parado el Poder Legislativo y el Judicial".

Dijo que urge resolver el tema de los fideicomisos para reunir alrededor de 250 mil millones de pesos que están dispersos y sirvan para entregar apoyos a la población y no tener que solicitar deuda.

> - Enrique Sanchez PRIMERA I PÁGINA 10

### NO HAY CONSENSOS. RECONOCE MONREAL

El senador dijo estar dispuesto a retirar su iniciativa si no logra los acuerdos necesarios para que avance.

### ALERTAN RETROCESO **EN LOS** MERCADOS

Eliminar al IFT, Cofece y CRE es inviable y afectará la materia regulatoria, coinciden expertos como María Amparo Casar.

PRIMERA I PÁGINAS 10 Y 11

cumple hoy la Ley de Transparencia, pero 50% de los adultos desconoce su derecho a solicitar información. **PRIMERA I PÁGINA 18** 



### SALMA PONE DE SU BOLSA PARA AYUDAR

Cineastas y actores crearon un fondo para repartir a trabajadores de la industria fílmica mexicana que no han laborado por el covid-19. **FUNCIÓN I PÁGINA 2** 

### EL FUTBOL REGRESÓ A ESPAÑA





**ADRENALINA** 



LE DAN EL ÚLTIMO ADIÓS A ALEXANDER

Foto: Especial

### "LOS POLICÍAS CULPABLES PAGARÁN SU CRIMEN"

El menor asesinado en un retén policial fue sepultado en Acatlán de Pérez Figueroa, Oaxaca. Como homenaje, sus amigos abrazaron el féretro en una cancha de futbol. PRIMERA I PÁGINA 16

### LA SRE REACOMODA SUS FILAS

Roberto Velasco, quien era vocero de la Cancillería, fungirá como director general para América del Norte. PRIMERA I PÁGINA 16

**DESPLOME ES MAYOR A LOS DE 1995 Y 2009** 

## Caída histórica en la industria



### POR LINDSAY H. ESQUIVEL

En abril, cuando en México inició el confinamiento por la pandemia, la actividad industrial se desplomó 29.6% a tasas anuales.

En su comparativo mensual, la caída fue de 25.1%, la contracción más grande desde que se tiene

registro, informó el Inegi. La producción industrial acumula 19 meses de caídas consecutivas, se vive la peor contracción para el sector fabril desde 1930 por la magnitud y el periodo, superando el desplome de la crisis de 2009 y de 1995", dijo José Luis de la Cruz, presidente de la

de caídas consecutivas se suman en la industria.

Comisión de Estudios Económicos de la Concamin.

Para analistas del Grupo Financiero Banorte, esto se explica en parte por el cierre de actividades para limitar los contagios.

De acuerdo con el Inegi, la construcción se hundió 38.4%; las industrias manufactureras, 35.5%; la minería, 3.6% y la generación, transmisión y distribución de energía eléctrica, suministro de agua y de gas por ductos al consumidor final cayó 3.5 por ciento.

DINERO

### ATORAN MEDICINA: SSA NIEGA QUE SEA POR "CAPRICHO"

Tras la presión en redes que hicieron médicos, la Cofepris autorizó la entrada al país de tocilizumab. Hugo López-Gatell explicó que el retraso no fue de mala fe, sino por un problema con la etiqueta del producto. PRIMERA I PÁGINA 2

### CONGELAN **GOLPE A** RENOVABLES

Un juez suspendió por tiempo indefinido el acuerdo sobre el sistema eléctrico que emitió Rocío Nahle. **DINERO I PÁGINA 2** 

### **EN AGOSTO** SE PODRÁ VERIFICAR

El trámite es sólo para los autos que no pudieron verificar en el primer semestre. PRIMERA I PÁGINA 18



EN MÉXICO:

CONTAGIOS MÁS

**NUEVOS DECESOS** 

CASOS ACTIVOS

AMÉRICA, EL CONTINENTE CON MÁS MUERTES

Supero a Europa al sumar 185 mil 800 defunciones por covid-19. Activistas cavaron fosas en Brasil como protesta a la respuesta oficial ante la crisis.

PRIMERA I PÁGINAS 4 Y 8

### PELEA EL DERECHO DE CUIDAR A SU HIJA

Citlalli no quiso atender pacientes en esta pandemia. No por miedo, sino porque prefirió buscar un amparo para estar con su hija, quien tiene síndrome de Down. **PRIMERA I PÁGINA 9** 

### EXCELSIOR

Clara Scherer

Pascal Beltrán del Río 2 4 Francisco Garfias José Elías Romero Apis 14



### **EXSENADORA** CONSTRUYE SU DULCE MONOPOLIO

Sin especificar para qué quiere tanto producto, la zacatecana Judith Guerrero busca comprar 800 mil toneladas de azúcar al mes, un volumen similar al que México exportó a EU durante todo 2019. **PRIMERA I PÁGINA 17**